

Neue 3. Sekundarstufe - Projekt Lernmotivation

Neue 3. Sek

Im Schuljahr 2012/2013 begann die Umsetzung der neuen 3. Sek. Während einem Jahr wurden nun die verschiedenen Elemente ein erstes Mal umgesetzt. Dadurch konnten wichtige Erfahrungen gemacht werden, die nun an die neuen Abschlussklassen weitergegeben werden.

Die wichtigsten Elemente der neuen 3. Sek:

Lernatelier: Es stellt sich heraus, dass das neu aufgebaute Lernatelier eine wichtige Investition in den Unterricht ist. Die vorhandenen Lernmaterialien sind schülergerecht und können gut eingesetzt werden. Der Unterricht wird durch die Lehrpersonen als intensiv und für die Schülerinnen und Schüler motivierend bezeichnet.

Vor Beginn der beiden Lektionen planen die Schülerinnen und Schüler den Umfang der Arbeit. Diese Planung richtet sich inhaltlich an das Standortgespräch, das nach dem Stellwerktest im Februar der zweiten Sek stattfindet. Am Ende der Lektionen führen die Schülerinnen und Schüler eine Reflexion durch, was ihnen bei der Arbeit gelungen ist und was weniger gut. Diese Reflexion ist wiederum die Grundlage für die Planung der nächsten Lektion.

Projektunterricht: Beim Projektunterricht handelt es sich um ein völlig neues Schulfach. Das Ziel des Projektunterrichts ist, dass die Schülerinnen und Schüler lernen eigene Projekte zu planen und umzusetzen, eine Kompetenz, die im Berufsalltag immer stärker erwartet wird.

Diese 3 Lektionen finden in allen 5 Klassen der 3. Sek zeitgleich statt. Es zeigte sich, dass die kleinen Projekte im ersten Semester gut anwendbar sind und den Schülerinnen und Schülern gute Erfolgserlebnisse vermitteln. Das zweite Semester, in dem die Schülerinnen und Schüler ein eigenes Projekt planen, durchführen und evaluieren, war aber wesentlich anspruchsvoller. Neben vielen guten Projekten wurden die Lehrpersonen auch mit nicht geglückten Projekten konfrontiert. Hier gilt es Erfahrungen aus dem ersten Jahr aufzugreifen und in die Planung des neuen Schuljahres einfließen zu lassen.

Wahlfach: Das Wahlfachangebot wurde im Hinblick auf die "Neue 3. Sek" gestrafft und in beiden Schuleinheiten angepasst. Der Fokus liegt nun stark auf der schulischen Förderung und den Bereichen musisch/ gestalterische Kurse. Diese Massnahme hat sich gut bewährt und wird fortgesetzt.

Projekt Lernmotivation

Das Projekt Lernmotivation ist entstanden, da das Bedürfnis nach gezielter Vernetzung der einzelnen Stufen bei den Fach- und Förderlehrpersonen vermehrt aufgetaucht ist. Die Schülerinnen und Schüler haben im Projekt Lernmotivation die Möglichkeit in einer anderen Stufe einzelne Lektionen zu besuchen, um dort als Assistenz Hilfestellungen leisten zu können. Aktuell wird dieses Projekt von 3.Sekundarschülerinnen und Schülern, welche die Kindergarten- oder Unterstufe besuchen, durchgeführt.